
  
 

 

 

 

ATA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª (QUARTA) 
SESSÃO LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

Aos 27 (vinte e sete) dias do mês de maio, do ano de dois mil e vinte e quatro 
(2024), às dezesseis (16,00) horas, conforme a Portaria nº 010/2024, de 17 de 
maio de 2024, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios S/N, realizou-
se a décima quinta (15ª) Sessão Ordinária, da Quarta (4ª) Sessão Legislativa, 
sob a presidência do Excelentíssimo Senhor Presidente João Batista Viana e 
secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário Antônio Gildázio Sampaio 
Menezes. Chegada a hora regimental, o Excelentíssimo Senhor Presidente 
autorizou o Senhor Primeiro Secretário a fazer a chamada dos Senhores 
Vereadores. Estiveram presentes os seguintes Vereadores: João Batista Viana, 
Presidente; Socorro Osterno Neves, Vice-Presidente; Antônio Gildázio Sampaio 
Menezes, Primeiro Secretário; Francisco Robério Vasconcelos, Segundo 
Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; Edilson dos Santos Vasconcelos; 
Edmilson Leocádio Sampaio, Eugenilce Freitas Pontes; Iná Maria Macêdo 
Osterno; José Erasmo Ramos Soares; e, Rusemberg Gomes Guimarães.  
Constatado quórum regimental, o Excelentíssimo Senhor Presidente abriu a 
Sessão, invocando a proteção e as bênçãos de Deus sobre os trabalhos desta 
Casa Legislativa. Em seguida, solicitou do Senhor Primeiro Secretário que 
proferisse a leitura das atas da Sessão anterior e da Sessão Extraordinária 
ocorrida às 10h do dia 24 de maio de 2024, que, após lidas, feita a verificação 
de quórum e constatada a presença da maioria absoluta dos membros da 
Câmara, foram submetidas pelo Excelentíssimo Senhor Presidente à discussão 
e votação do Plenário, sendo aprovadas sem discussão e assinadas pelo 
Excelentíssimo Senhor Presidente e pelo Senhor Primeiro Secretário. Em 
seguida, foram realizadas as seguintes outorgas: Moção de Pesar nº 003/2024, 
de 27 de março de 2024, de autoria da Senhora Vereadora Socorro Osterno, em 
face do falecimento de Natália Teófilo Silva, ocorrido no dia 14/01/2024, em 
Marco-Ceará; Moção de Pesar nº 004/2024, de 27 de março de 2024, de autoria 
da Senhora Vereadora Iná Osterno, em face do falecimento de José Ubiratan 
Silveira, ocorrido no dia 23/01/2024, em Fortaleza-Ceará; Moção de Pesar nº 
005/2024, de 27 de março de 2024, de autoria do Senhor Vereador João Batista 
Viana, pelo falecimento de Luiz Salustiano da Mota, ocorrido no dia 05/03/2024, 
na Localidade de Cafundó, em Chaval-Ceará; e, Moção de Pesar nº 006/2024, 
de 12 de abril de 2024, de autoria do Vereador João Batista Viana, pelo 
falecimento de José Tarcísio Silva, ocorrido no dia 25/03/2024, em Marco-Ceará. 
Na sequência, facultou-se a palavra aos homenageados. Ninguém querendo 
fazer uso da mesma, o Excelentíssimo Senhor Presidente, verificando quórum 
regimental para dar prosseguimento aos trabalhos, iniciou o Pequeno 
Expediente, ordenando o Senhor Primeiro Secretário a dar conhecimento ao 
Plenário de todas as correspondências e matérias que deram entrada na Casa. 
Na sequência, o Senhor Primeiro Secretário leu o Ofício Circular nº 019/2024 – 
TCE-CE, que em seguida foi enviado para o grupo do WhatsApp dos integrantes  



  
 

 

 

 

desta Casa. Dando continuidade, o Senhor Primeiro Secretário leu as seguintes 
proposições: Requerimento nº 029/2024, de 22 de maio de 2024, de autoria da 
Senhora Vereadora Iná Osterno, requerendo do Poder Executivo a 
pavimentação em pedra tosca do trecho da Rua César Cals (Rua da Paz), no 
Bairro Coração de Jesus, com direção à Capela São Paulo, protocolizado sob o 
nº 3.304/2024, em 23.05.2024; Requerimento nº 030/2024, de 23 de maio de 
2024, de autoria do Senhor Vereador Rusemberg Guimarães, requerendo do 
Poder Executivo a instalação de um novo parque de iluminação pública no 
Calçadão da CE-Norte, no Bairro Raimundo Jovino, protocolizado sob o nº 
3.305/2024, em 23.05.2024; Requerimento nº 031/2024, de 23 de maio de 2024, 
de autoria do Senhor Vereador Rusemberg Guimarães, requerendo do Poder 
Executivo a elevação do reservatório de água instalado no poço comunitário da 
Localidade de Cajueiro dos Tomés, protocolizado sob o nº 3.306/2024, em 
23.05.2024; Requerimento nº 032/2024, de 23 de maio de 2024, de autoria do 
Senhor Vereador Rusemberg Guimarães, requerendo do Poder Executivo a 
construção de uma passagem molhada sobre o Riacho do Regato, no Bairro 
Barro Vermelho, protocolizado sob o nº 3.307/2024, em 23.05.2024; e, Moção 
de Aplauso nº 014/2024, de 22 de maio de 2024, de autoria do Senhor Vereador 
Alencar Neto e apoio dos demais Vereadores, à Guarda Civil Municipal de 
Marco, em face do brilhante trabalho desenvolvido desde sua fundação no 
Município, protocolizada sob o nº 3.308/2024, em 23.05.2024. Prosseguindo, o 
Excelentíssimo Presidente encaminhou os Requerimentos nºs 029, 030, 031 e 
032/2024 à Ordem do Dia da Sessão e, a Moção de Aplauso nº 014/2024, à 
Ordem do Dia da Sessão Ordinária seguinte. Em seguida, iniciou o Grande 
Expediente, convocando os Senhores Vereadores e Vereadoras inscritos por 
ordem de chegada para uso da palavra na tribuna, conforme determina o Art. 86, 
do RI: Excelentíssimo Senhor Presidente João Batista Viana: Usou da 
palavra a fim de agradecer ao Comando de Policiamento de Rondas de Ações 
Intensivas e Ostensivas (CPRaio) a eficiência e prontidão na atuação em um 
incêndio que atingiu o estabelecimento comercial do Senhor Rivelino Viana, seu 
irmão, localizado no Centro da cidade. Durante sua fala, o Vereador enalteceu a 
importância do trabalho do corpo de bombeiros, onde lamentou que em Marco a 
população não dispusesse desse serviço. Pronunciaram-se em apartes os 
Vereadores José Erasmo Ramos Soares e Rusemberg Gomes Guimarães, que 
falaram das possibilidades de ocorrência de incêndios na região, dada a grande 
quantidade de fábricas e indústrias e do Distrito de Irrigação Baixo Acaraú. O 
Senhor Presidente, retomando a palavra, solicitou do Poder Executivo que 
analisasse a possibilidade de adquirir novamente o serviço de Corpo de 
Bombeiros para o Município e agradeceu a contribuição dos Vereadores ao seu 
discurso e à Paróquia de São Manuel de Marco, pela ação solidária durante a 
missa ocorrida no sábado, dia 25 de maio, em prol da recuperação do 
estabelecimento. Na sequência, o Excelentíssimo Senhor Presidente iniciou a 
Ordem do Dia, passando, o Senhor Primeiro Secretário, a fazer a leitura das 
matérias que seriam discutidas e  deliberadas:  Requerimentos nºs 029, 030, 031  



  
 

 

 

 

e 032/2024, datados de 22 e 23 de maio de 2024, de autoria dos Senhores 
Vereadores Iná Osterno e Rusemberg Guimarães, Moção de Aplauso nº 
012/2024, de 16 de maio de 2024, de autoria da Senhora Vereadora Socorro 
Osterno e apoio dos Senhores Vereadores João Batista Viana, Gildázio 
Menezes e Alencar Neto, à aluna egressa da EEEP Monsenhor Waldir Lopes de 
Castro Ana Érika Silva Silveira, bem como à Diretora da escola e sua Professora 
de Língua Portuguesa, em face da seleção para e-book confeccionado pela 
Secretaria de Educação do Ceará contemplando redações concorrentes no 
Programa Jovem Senador de 2023, e Moção de Aplauso nº 013/2024, de 16 de 
maio de 2024, de autoria do Senhor Vereador João Batista Viana e apoio dos 
demais Vereadores, ao Colégio Cenecista São Manuel, em Marco, pela 
realização da Campanha SOS Rio Grande do Sul, em face das inundações que 
vinham atingindo o Estado desde abril de 2024. Em seguida, o Excelentíssimo 
Senhor Presidente submeteu à discussão do Plenário as referidas matérias. Na 
oportunidade, houve a seguinte discussão: Requerimento nº 030/2024: 
Vereador Rusemberg Gomes Guimarães: Disse que, embora houvesse 
histórico de casos de vandalismo no Calçadão da CE-Norte, o sistema de 
iluminação era inadequado, devendo ser substituído, com postes de maior 
estatura, a fim de possibilitar melhor iluminação e evitar mais ocorrências. 
Passando a palavra para a Senhora Vice-Presidente, para que pudesse discutir 
a matéria, nos termos no Art. 22, § 2º, do RI, o Vereador João Batista Viana 
disse reconhecer a necessidade apresentada pelo Vereador, no entanto 
atentando para o cuidado que se deveria ter quanto aos fios de alta tensão 
existentes no calçadão. Requerimento nº 031/2024: Vereador Rusemberg 
Gomes Guimarães: Disse que a Localidade de Cajueiro dos Tomés dispunha 
de um chafariz que não vinha atendendo às necessidades da comunidade, 
embora o poço ali existente tivesse boa vazão. Assim, sua proposta era a de se 
elevar o reservatório de água, como forma de melhorar a destinação da água às 
casas. Requerimento nº 032/2024: Vereador Rusemberg Gomes Guimarães: 
Explanou que a medida evitaria que munícipes que residiam na ribeira do Riacho 
do Regato tivessem que percorrer cerca de oito quilômetros para chegar ao 
Centro da cidade no período invernoso. Passando a palavra para a Senhora 
Vice-Presidente, para que pudesse discutir a matéria, nos termos no Art. 22, § 
2º, do RI, o Vereador João Batista Viana corroborou as palavras do autor do 
Requerimento quanto à necessidade urgente da construção de uma passagem 
molhada no local. Prosseguindo, o Excelentíssimo Senhor Presidente submeteu 
à deliberação do Plenário, em processo nominal, por quórum de maioria simples 
e em um só turno de votação, os Requeriemntos nºs 029, 030, 031 e 032/2024, 
bem como as Moções de Aplauso nºs 012 e 013/2024, as quais foram aprovadas 
por unanimidade. Em Não havendo mais matérias a serem discutidas e votadas, 
o Excelentíssimo Senhor Presidente agradeceu a Deus, pela sua proteção, e aos 
Senhores Vereadores, por suas participações, e convidou-os para a Sessão 
Ordinária a realizar-se no dia 03 (três) de junho de 2024, às 16,00h (dezesseis 
horas),  conforme  a  Portaria nº 010/2024, de 17 de  maio de  2024,  no  Plenário  



  
 

 

 

 

Geraldo Bastos Osterno. Em seguida, declarou encerrada a Sessão. Para 
constar, Eu, _______________________________, Antônio Gildázio Sampaio 
Menezes (Primeiro Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 
vai assinada por mim e pelo Excelentíssimo Senhor Presidente. Sala das 
Sessões, em 27 (vinte e sete) de maio de 2024.  

João Batista Viana – Presidente: 
Antônio Gildázio Sampaio Menezes – Primeiro Secretário: 
 


